
Freundeskreis Knechtsche Hallen - Keimzelle Kranhaus e. V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 16.08.2021

um 19.00 Uhr im Kranhaus 

TeilnehmerInnen: Jens Jähne, Ellen Kraft, Inge von Virag, Herta Laages, Franz Sahm, 

Peter Schaumann , Chris Burghardt, Claus Schlüter

Gäste: ca. 18 Personen

TOP 1: Begrüßung/ Formalia

Jens begrüßt  die Anwesenden zur Vorstandssitzung im August 2021. Der Vorsitzende  stellt

die ordnungsgemäße Ladung zur heutigen Sitzung fest.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls

Die Protokolle der  öffentlichen und der vertraulichen Sitzung vom August 2020 werden bei 

einer Enthaltung genehmigt.

TOP 3: Bericht des Vorstandes

Franz teilt mit, dass der Kassenstand im Moment rund 2200,- Euro beträgt. Die 

Mitgliederbeiträge sind eingezogen.

Jens berichtet, das das Kranhaus, dank einer Vereinbarung mit dem Vermieter, seit einem 

Jahr mietfrei ist.

Demnächst wird die Baugenehmigung als Grundlage für die Nutzung des Kranhauses 

verlängert.

Ebenso wird die Standsicherheit der Zwischenwand zu den Knecht´schen Hallen wieder 

geprüft.

Das K2 ist weiterhin nicht nutzbar und verschlossen. Die Sitzmöbel müssen bis Ende 

August, auf Wunsch der Familie Sachau, entfernt werden. Chris kümmert sich darum.

Die Bauwagen, die im Moment in einem Unterstand neben dem K2 untergebracht worden 

sind, müssen ebenfalls entfernt werden. Peter fragt herum, ob sie jemand unterstellen kann.

Matthias teilt mit, dass die Ursache für den Schimmelbefall im Toilettenbereich durch eine 

marode Plane auf dem Zwischendach zurückzuführen ist.

TOP 4: Bericht aus dem Workshop zur Investorensuche

Im Workshop wurden verschiedene Nutzungskonzepte erörtert. Bestandteil bleibt auch ein 

Bereich nichtkommerzieller Nutzung. Frau Sachau, die die Investorensuche federführend 

leitet, sprach von 10-20% nichtkommerzieller Nutzung.

In einem weiteren Workshop sollen sich Investoren vorstellen. Ein Termin wird zur Zeit 

gerade ausgehandelt.

Herta ist dafür, die Initiative der JU, die Knecht´schen Hallen universitär zu nutzen, 

aufzugreifen und die JU, eventuell zusammen mit anderen Gruppen, einzuladen.

TOP 5: Erörterung der Veranstaltungsmöglichkeiten

Inge teilt mit, dass ein Hygienekonzept für das Kranhaus vorhanden ist. 

Es sollen Interessenten angesprochen werden, die im letzten Jahr wegen der Coronaregeln 

nicht auftreten konnten.

Zur Zeit hat sich die Mitgliederzahl im Veranstaltungsteam von sieben auf drei Personen 

reduziert. Es werden neue Mitglieder gesucht.

TOP 6: Ausblick auf die Mitgliederversammlung 2021



Jens wird nicht wieder kandidieren. Es sollte vorher geklärt werden, wer den Vorsitz 

übernehmen kann. Eine mögliche Doppelspitze bedarf keiner Satzungsänderung.

TOP 7: Verschiedenes

Edzard macht den Vorschlag, dass sich der Verein am Tag des offenen Denkmals am 12. 

September beteiligt und dazu die Masterarbeit von Laura Eckermann und die Bachelorarbeit

von Lea-Marlin Bahr zu den Knecht´schen Hallen vorgestellt werden. Die Teilnahme soll 

unter dem Thema „Zukunft der Knecht´schen Hallen“ stehen.

Die Teilnahme wird einstimmig beschlossen.

Ein Team um Matthias, dem Veranstaltungsteam und einigen Gästen plant die 

Ausgestaltung.

Ende :  20:30 Uhr

 Protokoll:  Claus Schlüter


